



Kontakt:
Dr. Rudolf Neumaier
rudolf.neumaier@heimat-bayern.de

Geschäftsstelle
Ludwigstraße 23 Rgb.
80539 München

Telefon 089 286629-13
Telefax 089 286629-28

21. Februar 2022

Einladung zur Pressekonferenz

Sehr geehrte Damen und Herren,

wir laden Sie herzlich zu einer gemeinsamen Pressekonferenz mit dem Bund Deutscher Architektinnen und Architekten BDA Landesverband Bayern in den Münchner Presseclub (Marienplatz 22).

Am Montag, 7. März 2022, von 11.00 bis 12.00 Uhr wollen wir Ihnen unsere Initiative zu klimafreundlichem Bauen präsentieren. Wir fordern:

„Die Abreißerei muss ein Ende haben!“

Auf dem Podium sitzen:

Dr. Olaf Heinrich, Vorsitzender des Bayerischen Landesvereins für Heimatpflege e.V.

Dr.-Ing. Jörg Heiler, Landesvorsitzender des BDA Bayern

Dipl.-Ing. Annemarie Bosch, Mitglied des BDA Präsidiums

Moderation: Dr. Rudolf Neumaier, Geschäftsführer des Bayerischen Landesvereins für Heimatpflege e.V.

Wussten Sie, dass 40 Prozent des CO₂-Ausstoßes in Deutschland mit dem Bauen zusammenhängt? Und wussten Sie, dass pro Person mehr als 2,5 Tonnen an Bau- und Abbruchabfällen anfallen, während der öffentlich heftig diskutierte Verpackungsabfall bei 227 Kilogramm pro Person liegt?

Wir brauchen eine neue Bau-Kultur, nämlich eine Umbau-Kultur!

Unsere Gebäude verbrauchen zu viel Energie, zu viel Material, zu viele Ressourcen.

Das Bauen könnte nennenswert zur ökologischen Wende und zum Klimaschutz beitragen. Dazu müssen wir den Gebäudebestand erhalten und weiterentwickeln. Wir müssen wegkommen von einem linearen Prozess des Herstellens, Verwendens und Wegwerfens hin zu einem zirkulären Prozess. Bestandsbauten sind keine Last, sondern



ein Potenzial – für Identitätsstiftung, als Zeitzeugnis, als Ressource für Nachhaltigkeit und für sorgsamem Umgang mit Energie und Material. Bauen muss vermehrt ohne Neubau auskommen. Wir brauchen eine neue Denkweise, die auf Pflegen und Reparieren abzielt! Das Motto beim Bauen muss sein: „Alt ist das neue Cool!“

Für Fragen stehe ich Ihnen telefonisch unter 089/286629-13 zur Verfügung.

Mit freundlichen Grüßen

Dr. Rudolf Neumaier
Geschäftsführer

Hintergrund

Der Bayerische Landesverein für Heimatpflege e.V. ist seit seiner Gründung im Jahr 1902 bemüht, sichtbare Werte des natürlichen und gebauten Erbes zu bewahren und für die Zukunft weiterzuentwickeln – ohne die Vergangenheit zu verklären, sondern mit dem Wissen um heutige Landschaften und Siedlungen. Der Erhalt und die Neubelebung historischer Bausubstanz stellen einen wesentlichen Beitrag innerhalb der gesamten heimatpflegerischen Arbeit dar.

Der Bund Deutscher Architektinnen und Architekten in Bayern (BDA Bayern) fördert eine qualitätsvolle Kultur des Planens und Bauens, um unseren Lebensraum mit funktional durchdachten und ästhetisch ansprechend gestalteten Gebäuden, Plätzen und Städten zu bereichern. Die Architekten im BDA Bayern sehen die Entwicklung zukunftsfähiger, nachhaltiger und lebenswerter Städte, Dörfer und Landschaften als wesentliche Herausforderung für eine zukunftsfähige Gesellschaft.